

EL ALICANTINO

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 17.0 pesetas.
en los demás puntos de España, 3 meses 5'00
Extranjero, 6 meses 12'00

UNA PINTURITA

La España liberal pintada por el idem: "Uno de los hombres más eminentes en la tribuna española, uno de los más notables políticos que honran á su patria, una celebridad europea, d ce."

—Observen Vds... que para curar á un pollo no se exige cierta suma de conocimientos y de años de estudio, y para gobernar al país nada se exige.

Solamente un profesor veterinario se halla autorizado para asistir á las bestias.

Para disponer de la vida y del porvenir de los hombres, es suficiente en nuestra tierra la voluntad, y no buencia, del individuo que sólo pronuncia.

El padre que tiene hijo ó hijos, porque también hay padres que no tienen criaturas, se pierde en un mar de confusiones cuando piensa en el porvenir de sus chicos ó de su chico.

—Para verle médico, ó facultativo, supongamos, ó abogado, ó ingeniero, ó licenciado en ciencias, necesita gastar un capital, y trece ó catorce años, si no le revuelcan, ha de emplear el muchacho.

—Hágale V. militar—apun á otro padre.

—Viven muy bien, disfrutando de unas paguitas saneadas, tan saneadas como que se las lleva el viento con suma facilidad.

—Para hacerle académico de la lengua tengo que envejecer al chico ó pelarle y procurar que pierda algo de la vista.

—Para meterle de jóve telegrafista ha de estudiar y sufrir exámen.

—En cambio queda libre la carrera de personaje. Hago que me lo voten concejal ó que me lo saquen diputado, que es como "sacarle de pila"; á mí me sacan senador y al senador y al otro chico que me lo consideren sargento veterano y lo cologen, por ejemplo, en Gracia y Justicia.

No se puede empezar la carrera de tenor como absoluto, ni de torero matando toros en la Universidad Central del arte, ó sea en la plaza de Toros de Madrid y en plena legislatura formal.

—Pero sacan á uno de las urnas, y en cuanto se sienta en los escaños del Congreso, se halla habilitado para gobernar una provincia ó dos ó para cargar con una cartera.

La ley de presupuestos, que niega el pupitre á los ciudadanos tranquilos que carecen de rudimentos académicos, les concede la cartera.

Un individuo que carece de capacidad legal para auxiliar de la clase de cuartos interiores, puede ser útil, pasando por un distrito, para dirigir, no á los que fue on sus condiscípulos, porque nunca los ha conocido, pero sí á los licenciados y doctores de veras que no han logrado meter la cabeza en las urnas.

Oírán Vds. decir con frecuencia:

—¡Qué ignorantes son los médicos, y los abogados, y los ingenieros, y los farmacéuticos y demás!

No se le ocurre al vulgo decir:

—¡Pero qué zopenco es el ministro del ramo!

Las gentes se consideran con aptitud para juzgar á hombres de ciencia, á literatos y artistas.

—Pero no se creen capaces para apreciar los talentos políticos de las "primeras" figuras, aun cuando sean bufas.

—Para hacer un par de botillos no sirve cualquiera.

—Para hacer política sí.

Esto explica el menosprecio con que nos miran á los que trabajamos como jornaleros los que se dedican al oficio de gobernantes.

No comprenden que una peisona de bien puede optar por las letras, las ciencias, las artes, la industria ó el comercio sin ocuparse en "hacer política."

—En la puerta de un taller le decía un aprendiz á otro:

—El maestro es de estos: le han hecho alcaide.

—Y á nosotros, ¿qué nos harán—preguntaba el otro muchacho.

—Pues alguaciles de eso de lo municipal, que algunos parecen penceos indultados en los novillos.

—O puede que nos metan en el Hospicio."

ANTIGUEDAD DEL PETRÓLEO

Un bibliófilo comunica curiosos datos olvidados entre las páginas de antiguos libros, para demostrar que el petróleo, hoy tan en boga, era ya conocido y estimado á fines del siglo XVII y al efecto remite la siguiente carta dirigida al Excmo. Sr. D. Antonio Caballero y Góngora, Arzobispo gobernador de Santa Fé:

Excmo. Sr.: muy señor mío: El aceite de piedra negra, que en cumplimiento de orden superior de 27 de Setiembre próximo pasado manifiesto á V. E. es del mismo que remiti á la corte: sale en forma de arroyo de una Peña muy grande que se halla más allá del partido de Aiqueza, dentro del distrito del Cumoral, á donde se trasladó el pueblo de Apiay, que dista de esta capital cinco días de camino, y es un curato de este convento de San Francisco.

Su abundancia es continua y copiosa, tengo noticia que en algunos meses del año y cuando el tiempo está sereno, ó no, habiendo quemazones de montes, fluye dicho aceite más claro y mucho más delgado.

También lo hay en la misma forma, según me ha asegurado, en otros parajes de los mismos curatos de las misiones pertenecientes á esta provincia franciscana, inmediatos y más allá de los Llanos de San Martín.

El reverendo padre lector Fr. Manuel Allama, religioso de esta provincia de San Francisco, cura de Amaral, fray Domingo del Fierro, misionero lego de la misma orden, podrán informar y adelantar más noticias circunstanciadas acerca de este líquido natural.

Si su acopio se considera útil, será necesario conducirlo á esta capital, porque los ríos más inmediatos á sus manantiales desembocan en el río Meta, cuya navegación dirige al Orinoco, Guayana y Caracas ó provincia de Venezuela.

Es cuanto sobre el particular puedo informar á V. E.

Nuestro Señor guarde la vida de V. E. muchos años como deseo.—Santa Fé 4 de Octubre de 1783.—Excmo. Sr.—Sebastian Josef Lopez Ruiz—Excmo. Sr. D. Antonio Caballero, y Góngora.

EL ALICANTINO.

Alicante 22 de Mayo de 1888.

LA MASONERÍA TAL CUAL ES

CARTA TERCERA

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Querido amigo: Seguiré exponiendo lo que se lee en el «Manual del Compañero Masón» acerca de Dios, y con ello concluiremos de ver, sin que quede duda alguna, la validéz del primer precepto del programa masón, en el mundo idem; sin que esto sea obstáculo para que más adelante, y en más de una ocasión, presente á la masonería como enemiga de Dios.

Además de lo que transcribí en mi carta anterior, léese en dicho «Manual» lo siguiente:

«La revelación y el milagro que tan gran papel representaron en la historia del hombre en sus relaciones con la Divinidad, han pasado á la categoría de errores insostenibles.»

Estos espíritus fuertes no se arredran por nada, ni ante nada. No son capaces de comprender una cosa, entronizan como Dios su personal y por tanto asaz limitada razón, y pronto, muy pronto salvan los obstáculos, y lo hacen de una manera muy cómoda. Dicen: No comprende mi razón, no se da cuenta de como esto ó aquello pueda ser; pues, no sólo no lo creo, sino que no es.

Esta manera de discurrir es muy irracional, pero es la que caracteriza á los enemigos de la Iglesia Católica. Pregúntele Vd., mi querido amigo, qué es, qué entienden por revelación, y desde luego convendrá Vd. conmigo, en que serán muy contados los que de ello tengan idea ni aún algo confusa. Decirse puede, sin temor de equivocarse, que rechazan lo que no saben qué es. Y lo que queda dicho acerca de la revelación, puede aplicarse á los milagros y demás verdades de la Iglesia, que vienen siendo objeto de ataque de parte de masones, racionalistas, materialistas, libre-pensadores y demás escuelas filosófico-religiosas, que

si bien distintas en el nombre y con diferentes procedimientos, todas van al mismo fin. Tan es así que entre todas esas escuelas hay visibles inteligencias, consecuencia natural de la comunidad del fin que se proponen. Las logias, como se verá en estas cartas, son el templo dó se reúnen toda clase de enemigos del Dios-Hombre y de su Iglesia.

Mi propósito no es otro, como ya sabe Vd. que el de exhibir lo que han dicho los masones, para hacer luz, y que sea mas conocida la sociedad mandilfero-triangular. De aquí el que no me detenga á refutar, á no ser en alguno que otro caso, y aun así á la ligera, los dichos de los haches. Si hubiera de ir refutando todas y cada una de las erróneas, falsas y heréticas doctrinas é ideas sostenidas por los hermanos tres puntos, sería tarea interminable, caso de que mis fuerzas fueran bastantes para tamaña empresa, que no lo son. Y además hay una razón que hace inútil el que tal hiciera, puesto que los errores, están admirablemente triturados por plumas hartó mejor cortadas que la mía.

Así, pues, yo, señor Director, voy á continuar poniendo al público lo que se lee en el «Manual» que nos ocupa.

Leo y copio:

«Cristo, no es Dios mismo que viene á padecer por los hombres; Cristo es la sublime personificación de una idea, es la humanidad, que lucha por el progreso y se redime y busca su perfeccionamiento en el martirio.»

¿Qué le parece á Vd., mi querido amigo, el precedente párrafo? Yo, créame usted, me encuentro en un verdadero aprieto, pues no sé como calificar las palabras que quedan copiadas de una obra oficial del simbolismo masónico. Solo la más espantosa ceguera del entendimiento, y la total falta de sentimientos en el corazón, pueden ser causa de que se escriban párrafos como el que nos ocupa.

¿Qué Cristo no es Dios mismo! ¿qué Cristo no es más que la sublime personificación de una idea! ¿En qué estaban pensando los venerables de las logias Porvenir (el H. Juan Utor y Fernandez), Acacia (el H. Gregorio Cuevas y Sancho) y Armonía (el H. Francisco del Pino) cuando burilaron ó escribieron en el sabido «Manual»?

Cristo, aun cuando no quiera la masonería, es Dios mismo que vino á padecer por los hombres, y á anudar de nuevo la cadena que habia entre el Creador y el hombre creado, la cual fué rota por el

FOLLETIN DE «EL ALICANTINO.» 143

«Museum» que no quise ver porque ya estoy hasta la coronilla de museos.

En la calle del Mercado («Markt Casse») hay dos torres, que pueden pasarse á ojo por sus respectivos arcos inferiores, sobre los cuales las torres se levantan: la primera se titula «Torre de la prisión», y por los barrotes de las rejas calculé que efectivamente habia presos en aquella cárcel, y la segunda «Torre del reloj», con su hermoso cuadrante y cierto mecanismo, imitación grotesca del reloj automático de Strasburgo.

En efecto, cada vez que dan horas desfila ante quien contempla la torre una procesion de... ¿De qué habia de ser... de osos.

No lejos de la torre del reloj, en una plaza, cuyo nombre no recuerdo, pues todos son enrevesados y están, en aleman, vi la fuente de «Traga-niños.» En efecto, sobre el pilar de la fuente han tenido el capricho de colocar la estatua de un hombre horrible, que está comiéndose un niño, mientras otros muchos pequeños fucelos esperan alrededor con espanto, que les toque el turno. La fuente está también adornada de osos.

Igualmente merece visitarse el «Kornhaus», ó

142 POR PARÍS Á SUIZA.

darle el de la primera res que cobrasen en una partida de caza, organizada al efecto.

A un kilómetro de Berna, cerca de la puerta del actual cementerio, mataron un oso (así lo hace constar una inscripción alemana allí existente); y como en aleman oso se dice boer, de aquí berna. Mas adelante el grande y el pequeño Consejo decidieron que el oso figurase en las armas de la ciudad y que ésta mantuviese á sus espensas osos vivos, en dos fosas construidas al efecto, como se practica aun en la actualidad.

Estos osos llegaron á ser ricos rentistas, pues una vieja solterona, irritada sin duda porque en su vida nadie le quiso «hacer el oso»; al morir instituyó á los osos de Berna herederos de un millón y doscientos mil francos, de los cuales se apoderaron bonitamente los franceses cuando la invasión, dejando á los pobres animales por todo recurso la caridad filantrópica de los ingleses, protectores de animales y plantas.

Pobres osos y pillastres franceses! Sin embargo, los osos, imperan aun como señores absolutos en toda Berna, como lo prueba la existencia de una plaza que se titula del Oso («Boeren Platz») cerca de la cual está el

FOLLETIN DE «EL ALICANTINO.» 139

Finsteraarhorn	4.275
Gungfrau	4.166
Monch	4.105
Schreckhorn	4.080

El panorama contenia muchos más de menor altura. Posteriormente he visto este mismo grabado, en pequeño, en la erudtísima guia de Suiza por Baedeker. Véase hasta donde llega la precisión y solicitud de las autoridades cantonales. También se me ocurrió que si en España se pudiese un cuadro así en un paseo público, no duraría más tiempo que el necesario para que los muchachos machacasen á pedrada seca el cristal.

Varios son los puntos que tiene Berna, tanto en la parte baja como en la alta, para cruzar el Aare; aquellos no chocan, pues el río no es muy ancho, y colocados casi al nivel de las aguas no llaman la atención del viajero; pero éstos que salvan, no solamente el río, sino la garganta ó foso, por el fondo del cual corre el Aare, poniendo en inmediato contacto el monte sobre el cual se levanta Berna con los montes del lado opuesto, son verdaderamente sorprendentes. Cruzé tres; el del ferro-carril, que es doble, por arriba pasan los trenes y por de-

pecado de nuestros primeros padres, seducidos por el padre é inspirador de la masonería. Así lo atestiguan los sagrados libros, así nos lo dice la historia, así nos lo ha trasmitido la tradición. Tiene pocos ó ningún título la masonería para que dejemos de creer á los Sagrados libros, á la historia y á la tradición, para creer en sus rituales.

La masonería, según ella, ni tiene objeto religioso ni en religión se ocupa. Ya saldrá la asociación triangular como se merece.

Por ahora tenemos ya de ella, una idea de Dios absurda (véase la segunda carta) y la negación de la Divinidad de Jesucristo. Negada la Divinidad al Redentor del mundo por la masonería, nada debe extrañarnos acerca de la guerra declarada por los hermanos tres puntos á la Iglesia católica. ¿Quién no respeta á la cabeza respetará al cuerpo?

Bien sé que no todos los masones, en cuanto única y exclusivamente á sus personas toca, son enemigos de Jesucristo y de su Iglesia; pero esto es hijo de que la masonería se compone de dos grupos: engañadores y engañados. Los últimos componen, decirse puede, la mayoría. Ya tiene buen cuidado el grupo de los primeros de que no vean la luz masónica del segundo grupo. Ya verá la luz, se les dice al concederle un grado más, pero esa luz no se comunica más que á aquellos HH. que reúnen condiciones para poder pertenecer al grupo de los engañadores.

Pues, bien; esos muchos masones que lo son porque tienen equivocada idea de la masonería, por creer que esta asociación no tiene fin religioso, ni político, ni social, y si solamente de beneficencia; no dejen de leer estas cartas, si á sus manos llegan, y vean, estudien y mediten dó están metidos, y decidanse por la luz ó por las tinieblas. La luz es Jesucristo y su Iglesia, las tinieblas Satanás y sus obras. La masonería es obra satánica.

He de exhibir al desnudo á la masonería, he de procurar ponerla en ridículo con sus propias ridiculeces, he de ser duro con los masones; pero tal desnudez, tal ridiculez y tal... durez sólo será para el grupo de los engañadores. A los engañados les compadezco, y les llamo al buen camino, siguiendo en ello la práctica de la Iglesia Católica.

Ya hemos visto cómo se trata por el simbolismo masónico español y, por tanto por el de todas partes, puesto que la masonería es una y universal, según ella misma, al Divino Redentor. Ahora escuché Vd. en cambio, como es considerado Mahoma por los hermanos tres puntos.

Se lee en el mismo «Manual»:

«Mahoma, legislador y guerrero, es el rayo de la dignidad humana que alienta á un pueblo sumido en la moliente y en las brutales pasiones de la materia, para vigorizarle y oponer poderosos diques al torrente avasallador de invasiones ex-

trañas que amenazaran concluir con la independencia patria.»

¡Gracias seores rabinos!..

De Vd. affimo. S. S. Q. B. S. M.,

A. J. Baldó.

Cabos sueltos

Anteayer domingo á las once de la mañana tuvo lugar en la Alcaldía de esta capital una reunión que presidió el dignísimo señor Alcalde con asistencia del M. I. señor Abad de la Colegial, el Excmo. señor Director de esta sucursal del Banco de España, los tenientes de alcalde señores Loma Corradi y Esplá, el concejal señor Povil, el vice-presidente del Casino señor Llorente, el señor Vich como representante de la empresa de la plaza de toros, el fondista señor Bossio, los dueños de los cafés Suizo y del Comercio y representantes de todos los periódicos diarios que se publican en esta localidad.

Abierta la sesión, el señor Alcalde manifestó, que el objeto de la reunión era organizar, con tiempo, de la manera mas conveniente cuanto sea posible, á fin de que las fiestas que han de celebrarse en el próximo Agosto, en honor de la Patrona de Alicante Nuestra Señora del Remedío, resulten dignas de nuestra Ciudad; y aun cuando en el Ayuntamiento existe una comisión especial de festividades, deseoso éste de que el mayor éxito corone sus esfuerzos quería que aquella comisión se inspirara en la representación que creía más genuina de la capital, que era en su concepto la allí congregada, de la que solicitó su cooperación.

Todos los señores presentes manifestaron su conformidad con los deseos del Sr. Alcalde obligándose á contribuir con todas sus fuerzas á la realización de los deseos de nuestro digno Ayuntamiento.

Tras breve discusión se acordó: Que á la comisión de festividades del Ayuntamiento se agreguen los señores Bossio, Gaset y Galdó.

Que se convoque á los síndicos de los gremios para que nombren dos individuos que se unan también á la comisión citada.

Que una vez completada la comisión estudie los recursos con que podrá contar para la celebración de las fiestas.

Y que en vista de los recursos de que disponga redacte el programa de las mismas.

Aplaudimos sin reserva al señor Alcalde y al Ayuntamiento por las inequívocas muestras que están dando del interés que les inspira Alicante, así como también al Excelentísimo señor don Matías Torres por haberse ofrecido como siempre personalmente, y á solicitar del Banco central su cooperación para el mayor esplendor de las fiestas y á todos los que de alguna manera contribuyen á que sean dignas de nuestra querida ciudad, lo cual desde ahora creemos ha de realizarse, visto el levantado propósito de que se hallaban animados

cuantos respondieron al galante llamamiento del señor Alcalde acudiendo á la reunión.

Sección de noticias

Por la Secretaría del Instituto de 2.ª enseñanza de esta Capital se previene que en virtud del Real Decreto de 30 de Septiembre próximo pasado las clases de francés no terminarán hasta el día 30 de Junio y los exámenes de aquel idioma empezarán el 1.º de Julio. Pueden sin embargo examinarse en Junio del segundo curso de francés aquellos alumnos que simultanean ésta asignatura con las del último grupo del bachillerato.

Los exámenes de estudios privados, pertenecientes á la convocatoria del mes actual, se verificarán en este Instituto de segunda enseñanza en el orden siguiente:

Día 23.—Ingreso—Latin primero y segundo curso.

Día 24.—Geografía—Historia de España—Historia Universal—R. tórica y Poética—Psicología, Lógica y Ética.

Día 25.—Aritmética y Algebra.—Geometría y Trigonometría.—Asignaturas de Náutica.—Francés primero y segundo curso.

Día 26.—Física y Química—Historia natural—Agricultura.

Ayer publicamos y repartimos entre nuestros abonados de esta ciudad por medio de suplemento extraordinario el siguiente telegrama que recibimos de nuestro corresponsal particular en Barcelona:

Barcelona 20 (8 n)

En este momento termina la solemnisima inauguración de la Exposición Universal. El acto ha sido brillantísimo sobre toda ponderación. Lo ha presidido Su Magestad el Rey don Alfonso XIII; á su derecha tenia al Duque de Edimburgo, hijo del Principe de Gales á la izquierda S. M. la Reina Regente y la Duquesa de Edimburgo; seguían los Ministros, Embajadores, representantes de las Escuadras, Cónsules y demás altos dignatarios. La concurrencia ha sido inmensa de nacionales y extranjeros destacándose gran número de personas de la más alta distinción en unión con numeroso pueblo. Han pronunciado elocuentes, patrióticos y entusiastas discursos los Sres. Rins y Girona. El Presidente del Consejo ha declarado inaugurada la Exposición.

S. S. M. M. han recorrido toda la Exposición; después han escuchado los magníficos coros dirigidos por Rodoreda que han sido muy celebrados. El tiempo ha estado y continúa espléndido.

S. S. M. M. han sido objeto de repetidas y entusiastas manifestaciones.

El miércoles se celebrará gran revista de tropas.

El Corresponsal.

Después de los peregrinos polacos, rutenos y armenios, que representan tres razas y tres ritos diferentes, recibidos últimamente por Su Santidad en audiencias solemnes, han acudido en estos últimos días al Vaticano otros peregrinaciones nacionales, animadas todas de fe y piedad y ofreciendo en su variedad la imagen bella de la vitalidad y unidad de la Iglesia Católica.

Ha sido designado para ocupar la silla Metropolitana de Santiago de Compostela, el Reverendísimo Arzobispo de Santiago de Cuba.

La Cámara de Señores de Prusia en sesión de 4 del actual ha aprobado por unanimidad el proyecto de ley que restituye los decretos cor-porativos ó de personalidad á 17 conventos, devolviéndoles sus bienes, que pasaron al gobierno á la supresión de aquellos.

Ha sido nombrado ingeniero primer jefe del distrito forestal de la provincia de Valencia, nuestro distinguido amigo D. Miguel Aulló y Lozano que prestaba sus servicios en esta provincia.

Sentimos de todas veras vernos privados de la compañía de tan excelente amigo y celoso funcionario ATILBERTO...

Han sido embarcadas en el puerto de Palma para Barcelona, 60 jaulas de conejos, gallinas y otras aves, embarcándose además un pez espada cuyo peso se calcula en unas 16 arrobas.

Además del rey Oscar de Suecia, irá á Barcelona para visitar la Exposición, el rey Cristian de Dinamarca, llegará á Barcelona el 27 del actual.

En la tarde del martes fué encontrado ahogado en una balsa que existe en la partida del Trapich del término municipal de Pedreguer, un niño de cinco años, el cual se hallaba jugando cerca de la referida balsa.

El Jueves, después de la misa conventual tomará posesión de su nuevo cargo de Canónigo nuestro distinguido amigo D. Lorenzo Sanchez.

La comisión del Senado que habia de informar acerca de la proposición de ley incoyendo en el plan de carreteras la de Orihuela á Almoradí, ha dado dictámen favorable á la construcción de la misma.

El ilustrado capitán de caballería, nuestro distinguido paisano D. Miguel de Elizacoin y España, ha sido destinado á mandar el primer escuadrón de caadores de María Cristina.

Para mañana está señalada la vista en juicio oral de la importante causa seguida por asesinato de D. Manuel Lucas Rocamora, vecino de Cox.

Acusará el Ilmo. señor Fiscal de la Audiencia que tiene solicitada la última pena para los cuatro procesados, y de la defensa de estos están encargados los letrados D. José García Soler, D. Emilio Senante y D. José M. Milego.

Dice el «Diario de Orihuela»: «El viernes por la tarde al tratar los mayores de los coches que corren desde esta ciudad á Fortuna de adelantarse el uno á otro, voló uno de ellos cerca de la Aparecida resultando algunos viajeros con ligeras contusiones.

Son las únicas competencias de malos resultados, para el público, y que se debieran terminantemente prohibir para bien del mismo.

En Cartagena se ha abierto una suscripción con objeto de allegar recursos para establecer un hospital de niños.

Se halla vacante y en breve se proveerá por oposición la Canongía penitenciaria de la Iglesia Catedral de Huesca. El plazo concedido para que los opositores presenten sus solicitudes es de sesenta días, y espira el 25 de Junio próximo.

bajo los carruajes, caballerías y personas; el puente de la «Nideck», que está al concluir la calle más céntrica, que es la de la Justicia, es de piedra y descansa sobre tres arcos, el del centro de 48 metros de luz, elevándose todo él 30 metros sobre el río; y el de Hierro que es magnífico, mucho más alto que el de piedra y mide 415 pasos míos de largo. No he encontrado las dimensiones de este puente en mi guía, y me valgo de la medida única que tenia á mis pies. Los golpes de vista que ofrece este soberbio puente sobre la ciudad, los Alpes, el río, las colinas tapizadas de verde, etc, no tienen igual.

Cruzando el puente de la Nideck, á mano derecha se encuentra uno de repente ante las fosas de los osos de carne y hueso. Son dos cuencas circulares, grandes socavadas en el suelo revestidas de piedra, con barandillas de lo mismo y un pino alto y seco plantado en el centro de cada fosa.

Dos osos casi de color de chocolate y de gran tamaño, hacían las delicias del público cuando yo llegué. Junto á las fosas vi varias tiendas de preciosos objetos de madera labrada, abundando los osos de todos tamaños y en

toda clase de actitudes y posturas y dos mesas, llenas de panes y de rábanos.

El público, especialmente los extranjeros, compraban panes y rábanos y se entretenían en alimentar los osos de Berna, aunque á la legua se conocía que aquellos animaluchos estaban hartos de pan y rábanos.

Cada fosa tiene su fuente con su correspondiente pila llena de agua y los osos van y vienen desde el pesebre al pilón y desde el pilón al pesebre, dignándose de tarde en tarde «hacer el oso», poniéndose en dos pies, subiendo y bajando á los pinos y revolcándose con toda la gracia del mundo en presencia de sus generosos sustentadores.

A pesar de tanta gentileza, «dicen» que el día 3 de Mayo de 1861 un capitán inglés comió la escentricidad de bajar á la fosa y los osos lo despedazaron en cuatro zarpadas.

No deja de ser interesante la historia de los osos de Berna. Osos por todas partes, incluso en las armas de la ciudad, y por qué? Sabemos que Bertoldo, duque de Zoehringen, fundó á Berna en el siglo XII y no sabiendo qué nombre ponerle decidieron él y sus amigos

almudí, como decimos en España, cuyo frontón está adornado con escenas de osos en bajo relieve; y sobre todo la gran taberna ó cueva de la ciudad, que hay debajo de este edificio. Ocupa toda la planta baja del «Kornhaus» y se descende por una escalera de veinte ó treinta peldaños.

La bodega es inmensa, con mesas en el centro para el consumo al por menor y pipas enormes en torno, con números sobre el grifo, que indican su cabida. En una ter 46.500 litros, en otra 34.650 y en otra 62.000 botellas. Ya me iba á marchar sin haber hecho consumo alguno, cuando me salió al encuentro la tabernera advirtiéndome que tomase algo ó que le diese propina: opté por esto último.

Al salir de la bodega tropecé en la plaza con una escuela «turista», compuesta de unos 50 niños, con su maestro al frente, y provistos de tambor, bandera, cajas y mangas para herborizar y cazar insectos. Parece que al verano están muy generalizadas en Suiza estas escusiones semicientíficas, semicreativas, pues en Friburgo vimos otras dos, de niños una y de niñas la otra; ambas acudieron á la catedral á oír el concierto de órgano. También existen

El infante be acaba cación pr enfermos lebrar.

El desc París, qu precepto que dicho rio al hom las condic tratas que na. El gob que ningún más la ex De novent venta y do día de des por costun

En est Santidad nos, que h Africa ca

Se proy dioso temp Desampar

Un suje y el valor come en tr número de cada día

uno de el hay much que figue posición U fia, Dibujo y Educaci Profesor, tablecimie

El direc tros de Za que figure posición U fia, Dibujo y Educaci Profesor, tablecimie

Uno de la venta d ce tres di neider, q

Ese her octavos, y último en

El Sr. m sección ar herbios ar tas, algun ces de s morosas, antiguos, cunables

Roma o das de tod en turno d á endulzar adornar co á pesar d

De toda vorosa per plica amo recibido e chos, á los da y á los

Noticias

La rein yacht del por dicho que la ag En el n real españ Todos l simultáne ciones, y l constituye imponente La entr terminada en cuyo m rales.

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

La rein dumbre v S. A. la d aviso Surj perabau á hecho ar llón real h Todos l puerto y cañonazo Los marit vergas di La anir ria, calcul de 5000 a veías mi barcacion Despue

El infatigable y celosísimo prelado de Segorbe acaba de establecer en su diócesis una asociación protectora de los sacerdotes ancianos enfermos é imposibilitados físicamente para celebrar.

El descanso del domingo.—El Municipio de París, que no acepta el reposo dominical como precepto divino, ha reconocido implícitamente, que dicho reposo es conveniente, útil y necesario al hombre y á la sociedad, y ha puesto en las condiciones generales de las obras por contratar que habrá un día de descanso por semana. El gobierno y muchos impios aseguraban que ningún contratista aceptaría tal condición, más la experiencia ha demostrado lo contrario. De noventa y tres contratistas consultados, noventa y dos aceptan gustosos la condición del día de descanso, que unos por creencias y otros por costumbre establecen el domingo.

En estos días recibirá en audiencia Su Santidad al Cardenal Lavigerie con 800 argelinos, que han ido á Roma en representación de África católica.

Se proyecta construir en Valencia un grandioso templo á Nuestra Señora la Virgen de los Desamparados.

Un sujeto de Villena ha apostado mil reales y el valor de sesenta pichones, si otro sujeto se come en treinta días consecutivos, el indicado número de pichones, debiendo consumir un par cada día. Lleva ya tres días comiendo en cada uno de ellos el correspondiente par, y aunque hay muchos que no dan importancia á la apuesta pues parece cosa segura el perderla, afirman personas entendidas que es muy difícil para el comedor de pichones salir del compromiso de un modo airoso, á causa de que la carne de pichón cuesta mucho de digerir y es posible que se vea aquel forzudo á suspender la serie antes de que expire el plazo marcado.

El director de la Escuela Normal de Maestros de Zamora ha remitido á Barcelona, para que figure en la sección de enseñanza de la Exposición Universal, varios trabajos de Caligrafía, Dibujo, Geometría, Aritmética, Pedagogía y Educación, hechos unos por tan distinguido Profesor, y otros por los alumnos de aquel establecimiento.

Uno de los mejores brillantes, procedente de la venta de la corona de Francia, se perdió hace tres días á la salida de la Opera por M. Scheneider, que lo llevaba en un alfiler. Ese hermoso brillante pesaba 25 quilates 2 octavos, y fué vendido el 21 de Mayo del año último en 125.000 francos.

El Sr. Marqués de Monistrol expondrá en la sección arqueológica de la Exposición cinco soberbios arcones góticos, tres armaduras completas, algunos cuadros notables, los mejores tapices de su colección, armas tan raras como primorosas, una colección numerosa de abanicos antiguos, algunas alhajas y una porción de incunables y códices del sig. xv.

Roma continúa atrayendo sobre sí las miradas de todos los pueblos, no cesando de llegar en turno del Vaticano numerosos hijos que van á endulzar las penas del Padre prisionero y á adornar con flores las rejas de su prisión, bien á pesar de los carceleros. De todas partes afluyen los católicos en fervorosa peregrinación á Roma, y el Papa multiplica amorosamente sus audiencias, habiendo recibido en lo que va de mes, entre otros muchos, á los hijos de la Lusitania, á los de Holanda y á los del Principado de Cataluña.

Noticias del viaje de la Corte.

Barcelona, 18.

La reina regente ha visitado esta tarde el yacht del duque de Edimburgo, siendo recibida por dicho príncipe, acompañado de su esposa, que le aguardaba junto á la escala.

En el momento de llegar la reina, la insignia real española apareció junto á la inglesa.

Todos los buques de guerra hicieron salvas simultáneamente: se empavesaron las embarcaciones, y la marinería se colocó en las vergas, constituyendo un espectáculo verdaderamente imponente y conmovedor.

La entrevista duró media hora, y una vez terminada, la reina regente visitó la Numancia, en cuyo momento se repitieron las salvas generales.

Barcelona, 18 (9:30 p.)

La reina regente, los ministros, y alta servidumbre visitaron á las cinco de esta tarde á S. A. la duquesa de Edimburgo, á bordo del aviso Surprise. Los duques de Edimburgo esperaban á la reina junto á la escala y habían hecho arbolarse en el palo mayor junto al pabellón real británico el estandarte real de España.

Todos los buques de guerra surtos en el puerto y en la rada, hicieron salva de veintinueve cañonazos, que se repitió al retirarse la reina. Los marineros de las escuadras subidos en las vergas dieron tres vivas á S. M.

La animación en los muelles era extraordinaria, calculándose que no había en ellos menos de 5000 almas. En la dársena y el interior se veían millares de vaporcitos, lanchas y embarcaciones de todas clases empavesados.

Después visitó la reina los buques españoles

Numancia, Gerona y Navarra, repiteándose las salvas y los vivas desde todas las embarcaciones y edificio del club de regatas.

A las seis y media desembarcó S. M. en la Puerta de la Paz, siendo objeto de una ovación indescripible. Los edificios próximos al muelle se hallaban llenos de señoras, que agitaban sus pañuelos. El oficial de la escolta cayóse del caballo, y observándole la reina hizo parar su coche hasta que se enteró de que el militar estaba ileso. La muchedumbre era á veces tan compacta que dificultaba por extremo el paso de la comitiva.

El aspecto que ofrecían la dársena, el antepuerto y los muelles era indescripible. Los buques mercantes, como los de guerra estaban empavesados.

La entrevista de la soberana con la duquesa de Edimburgo fué afectuosísima y duró quince minutos.

A las siete entraba la reina en Palacio seguida y aclamada por la multitud.

Barcelona, 19 (9:50 m.)

Los grandes buques anclados en este puerto dispararon ayer 4032 cañonazos en honor de la reina regente.

Hoy ha amanecido lloviendo.

Si mejora el tiempo se cree tendrán lugar las carreras de caballos anunciadas para esta tarde, á las que asistirán la reina regente y los principales extranjeros.

Los torpederos italianos han cambiado de fondeadero, para dejar el sitio que ocupaban á otros buques que se esperan hoy.

La animación y el entusiasmo son cada vez mayores.

Barcelona, 19 (12:20 m.)

S. M. la reina, los duques de Edimburgo, el duque de Génova, el príncipe Jorge de Inglaterra, los jefes de las escuadras, diplomáticos y todo lo más selecto de la sociedad barcelonesa han concurrido esta noche al teatro Catalán, donde se ha representado la obra Batalla de reinas, premiada por la reina conforme al voto unánime de la Academia Española, y original de D. Federico Soler (Pitarra).

La reina fué muy vitoreada, lo misma á la entrada que á la salida del teatro. Vestía de negro y cenía á su frente magnífica diadema de condesa de Barcelona. Daba el sitio de honor á la duquesa de Edimburgo, que vestía de color de rosa y tenía á su izquierda á los príncipes antes citados.

Terminada la representación del drama, la reina llamó á su palco para felicitarle, al autor del mismo.

Barcelona, 19 (1 m.)

Mañana obsequiará la reina con un almuerzo en la fragata Numancia á los duques de Edimburgo. Antes darán un paseo marítimo dichas personas reales á bordo del Destructor.

A las dos de la tarde recibirá S. M. á la comisión ejecutiva de la Exposición y fijará hora para la solemne inauguración de dicho certamen, que se cree será el domingo á las tres de la tarde.

A las cuatro de la tarde asistirá á las carreras de caballos.

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Barcelona 17 de Mayo de 1888.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

La corte llegó ayer. Agolpábanse las gentes en los alrededores de la Estación del Norte y todas las calles por las cuales debía pasar la regia comitiva estaban animadísimas.

Cubrían las tropas la carrera, las casas habíanlas engalanado con hermosas colgaduras, y las señoras desde los balcones aguardaban á que pasara D.ª Cristina.

A eso de las cinco de la tarde era casi imposible transitar por nuestros paseos.

A las seis desde el castillo de Monjuich hicieron los disparos de ordenanza, doblaron las campanas de todas las Iglesias y se puso en marcha la comitiva precedida por los batidores de la guardia municipal, cuatro guardias civiles, los maceros del Ayuntamiento y las primeras autoridades locales, siguiendo inmediatamente el carruaje en que iba doña Cristina llevando sobre las rodillas á D. Alfonso y acompañada de las infantitas, las cuales mostraban cierto azoramiento al atravesar las ramblas en su parte central, sin duda por la novedad del espectáculo que les ofrecía el gentío inmenso allí congregado.

Escotaban á la Regente numeroso y brillante Estado mayor y un escuadrón de coraceros.

El cortejo de carruajes conduciendo comisiones del municipio, de la provincia, de las Escuadras, del cuerpo consular, de la Audiencia, de la Universidad, de a nobleza etc., era poco menos que interminable.

Frente la Catedral aguardaban á la comitiva el Sr. Obispo, el cabildo de canónigos y representación numerosa del seminario y clero de la diócesis allí reunida por orden de la superioridad gerárquica. Cantóse el Te-Deum y después Doña Cristina se trasladó á las habitaciones que le tenían preparadas en las Casas consistoriales. Una vez allí cumplimentáronla los personajes oficiales y demás invitados á la recepción.

Por la noche hubo iluminaciones en los edificios públicos y en paseos casas de particulares. Unicamente la dispuesta en el palacio de los marqueses de Comillas era de excelente efecto. La muchedumbre llenaba todas las calles principales y en especial, la de Fernando, completamente engalanadas; la plaza de la Constitución, donde están las Casas Consistoriales; la Gran vía y las Ramblas en toda su extensión.

Hoy con motivo de los cumpleaños de D. Alfonso ha habido besamanos al que han concurrido muchos diputados senadores y hombres políticos, algunos particulares y varias señoras de la banca y Comercio y pocas de la antigua nobleza catalana. No faltaron, por su puesto representaciones del clero y de la milicia y comisiones de las escuadras. Entre los visitantes había el duque de Edimburgo, representante de la Reina Victoria y el duque de Génova, representante del Rey Humberto. Ambos acababan de llegar al frente respectivamente de las escuadras inglesa é italiana.

Durante el día las salvas de Monjuich y de la escuadra Española y los saludos cambiados con la plaza y entre las diversas escuadras y buques de guerra anclados en el puerto atrajeron á los muelles mucha concurrencia, toda la cual se agolpó á ver á doña Cristina cuando por la tarde al volver de Miramar dió la vuelta por el monumento de Colon.

Por la noche en las Casas Consistoriales hubo banquete á ochenta cubiertos al cual asistieron las autoridades y principales personajes de la situación.

La animación no decrece un momento, antes bien se acentúa con la llegada de los forasteros deseosos de presenciar las magníficas fiestas que se están ultimando. La de la inauguración del monumento á Colon promete ser brillante. Para la de la Exposición Universal hay pedidas la mar de invitaciones.

La corrida de toros de hoy regularcita, con un cogida, sin consecuencias, al Frascuelo, demasiado temerario en las suertes. La próxima de caballos, á poco que el día favorezca será espléndida. Asistirá la corte.

Me dicen que mañana doña Cristina quiere visitar el Hospital de Santa Cruz. Las señoras que están al frente de tan benéfico establecimiento, acaban de recibir según me aseguran el correspondiente aviso. Mucho hay que socorrer allí, porque abunda el número de desgraciados. Hasta otra.

El Corresponsal especial

PALAU.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Santa Rita de Casia, viuda. La misa y oficio son de la octava de Pascua, con rito doble de primera clase y color encarnado.

Santos de mañana.—La Aparición de San Jaime Apost. Temporal, ayuno. La misa y oficio son de la octava de Pascua con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve menos cuarto misa conventual. Por la tarde á las seis ejercicio solemne del mes de Maria.

En Santa Maria, á las seis de la tarde, y en Ntra. Señora de Gracia y del Carmen á las siete, el mismo ejercicio, predicando en esta última Iglesia D. José Maria Mirete.

En las Agustinas á las siete misa de renovación.

MAÑANA.

Los de costumbre continuando el ejercicio del mes de Maria en las Iglesias dichas.

MOVIMIENTO del puerto de Alicante en el día 21 de Mayo de 1888.

ENTRADAS.

Vapor español Jaime II, procedente de Palma. Laud id. Concepción, de Albuñes. Id. id. San Antonio, de Vigo.

SALIDAS.

Laud español Concepción, para Barcelona. Místico Goleta id. Segre, para Castellón. Laud id. Vallart, para Torrevieja. Vapor id. Macho, para Marsella.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

París 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 69'31.

Londres 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 68'78.

París 19.—En el Banco de Francia se han presentado nuevos billetes falsos de 500 francos.

Se han hecho algunas detenciones. La falsificación está muy mal hecha y se distinguen con mucha facilidad de los billetes legítimos.

Londres 19.—La Cámara de los comunes ha suspendido sus sesiones hasta el día 31.

Londres 19.—El almirante Colomb leyó en el Instituto "United Boyal Service, una memoria sobre las necesidades de la defensa nacional de Inglaterra. El almirante propone en su Memoria un estenso método ofensivo aumentando la marina inglesa de tal suerte que si cualquiera nación presenta dos buques, Inglaterra pueda ponerla enfrente, tres, y así sucesivamente.

En la reunión se expresó el vivo deseo de mantener constante la agitación de la defensa nacional para obligar al gobierno á nuevas construcciones navales y á la mejora y aumento de todas las defensas marítimas y terrestres.

Viena 19.— Despachos de origen inglés, atribuyen á Francia el propósito de anexionarse la isla de Ravotonga en el archipiélago de Cook.

Nueva York 19.—Las pérdidas causadas en el Illinois por las inundaciones del Mississippi son incalculables.

Una extensión de tierra de 200 mil áreas ha quedado completamente sumergida.

Lisboa 19.—Monseñor Vannutelli, Nuncio de Su Santidad en Lisboa, ha marchado con licencia á Roma.

París 19.—El Señor Burgeois, diputado por el Marne, ha sido nombrado subsecretario del Ministerio del Interior.

París 19.—Los resultados conocidos de las elecciones municipales comprenden 2 579 en los distritos y cantones.

Han triunfado 1792 republicanos, es decir, 121 más que en las elecciones anteriores y 526 conservadores, ganando éstos 110 puestos más.

Berlin 19.—El Emperador de Alemania ha pasado la noche algo peor que las anteriores, pero ésta madrugada ha logrado descansar bastante, encontrándose algo mejor.

París 19.—Ha fallecido el célebre literato francés Carlos Monselet.

Nació en Nantes en 1825 y ha colaborado en los principales periódicos franceses y escrito muchas obras para el teatro.

París 20.—Una comisión de la municipalidad del Havre invitará hoy al Presidente de la República, Sr. Carnot, que visite dicha ciudad y en particular su puerto, con objeto, según se dice, de pedirle algunas mejoras en este. Se cree que el Sr. Carnot accederá á la invitación.

París 20.—Gracias á la activas pesquisas de la policía han sido descubiertos y presos los autores de la falsificación de billetes de 500 francos del Banco de Francia.

Son dos ingleses recién llegados de Londres. Registrados sus domicilios se han cogido bastantes billetes falsos y varios instrumentos.

Se cree que la cantidad de billetes falsificados puestos en circulación es relativamente pequeña, según se desprende de sus primeras declaraciones.

Barcelona 20 (1 tarde).—Una muchedumbre inmensa invade todas las avenidas de la Exposición.

Por los paseos de Sicilia y de la Industria es imposible transitar.

Desde muy temprano se ha prohibido el paso de carruajes por las calles afluentes al palacio de la Industria.

Se espera con grande impaciencia la llegada de la regia comitiva.

Todos los balcones de la carrera están vistosamente engalanados con colgaduras y banderolas.

La animación es grandiosísima y el orden digno de admiración.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 21 (5:30 t.)

El entierro del duque de Frias ha sido una verdadera manifestación, con enorme concurrencia.

En el Congreso se discuten los presupuestos de Cuba.

En el Senado termina la discusión del proyecto de lo contencioso.

Bolsa 68'15.

Madrid 21 (7:15 t.)

Indican al duque de Veraguas para sustituir al de Frias en el gobierno civil de Madrid.

El Rey de Suecia visitará á Andalucía.

El Ministro de Ultramar lee en el Congreso el proyecto relativo á la persecución del bandolerismo en Cuba.

Madrid, 21 (8:30 n.)

El Congreso ha acordado felicitar á Barcelona en nombre de la Nación por el brillante éxito alcanzado en la Exposición y el entusiasta recibimiento y obsequios tributados á la Reina.

Del Casino.

Madrid 21 (6:45 t.)

Congreso desechado petición felicitese Barcelona.

Senado pide Botella concurre Exposición Paris.

Bolsa 68'15.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA.

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OPÚSCULOS DE PROPAGANDA CATÓLICA

	Pesetas.	Cts.
Recuerdos de las verdades eternas	»	2
El Santísimo rosario	»	10
Lucha ó combate espiritual	»	25
Devoto entretenimiento para los niños cristianos	»	5
Breve devocionario catequístico	»	5
Los siete dolores de María Santísima	»	2
Paráfrasis del <i>Dies irae</i>	»	2
Tratado del Santísimo Sacramento (Kempis)	»	5
Despertador del alma	»	5
Norma á San Francisco Javier	»	10
<i>El Devoto de San Francisco Javier</i> , por el P. José María Lasquivar de la compañía de Jesús. Devocionario completo, que comprende una <i>Parte histórica</i> con la vida del Apostol de las Indias; <i>Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier</i> ; y un <i>Manual de la vida cristiana</i> .	4	»

Dirigirse á D. Manuel Galvis Pbro., Sacristán mayor de San Nicolás de esta Ciudad, el cual se encarga de proporcionarlos.

FABRICA DE ESPEJOS

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunion para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideracion, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

del primer curso de matemáticas elementales de 2.ª enseñanza

por el doctor en ciencias exactas

D. FAUSTINO ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PSETAS, FRANCO DE PORTE.

Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

MAESTRE Y MARCO

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.

PIANOS ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

FARMACIA

de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calla Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Las PILDORAS HOLLOWAY son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan toda energía á la organización entera.

Estas Pildoras más que ninguna medicina purifican la digestión, el hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

El UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Unguento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuca	Alicates	Verdugos.	Barrenas.
Hachas	Orta-frios.	Compases	Berbiques
Garlopas.	Martillos.	Ferrajas.	Formone
Cepillos.	L mas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es órnas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Lenzas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanóigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.

Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los albañiles y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, cónodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó ferrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

GRAN FABRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

ISIDRO BELLIDO

calle de Riego, núm. 8.

ELEGANCIA, SOLIDEZ, BARATURA

Esta fabrica, única en esta capital que construye persianas, puede competir con las más acreditadas de fuera. Las persianas llamadas de cadenilla que hasta hoy se vendían á veinte reales metro cuadrado, se dan á diez y seis; las de varillas con cintas, á veinte y tres reales y las mismas con cadenas de hierro, á veinticinco.

Además se venden cadenas que sustituyen las cintas al precio de cinco reales metro. Se componen y pintan persianas de todas clases.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alfercia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

(JEL-V) IS BUD M

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafín Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escabeches de atun, besugo y otra infinidad de clases escogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Maillorquin, Mahones Villalon, Tronchin y otros.

Embutidos.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fabrica en Candelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricación.

Garbanzos legítimos de Fuente-Sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas coehuras y equitativos precios.

En la gran Salchicheria Extremeña de Serafín Sanchez, princesa 19—Teléfono 129.

«Los choriceros Extremeños.»